



SOÑANDO CON ESTAR ARRAIGADOS EN CRISTO Y DEDICADOS AL SERVICIO DE DIOS EN LA IGLESIA

La Delegación Independiente de Antillas es un área geográfica y pastoral que comprende Cuba, Haití, República Dominicana y Puerto Rico, territorios con realidades políticas, sociales, económicas, culturales y eclesiales muy diversas.

Reconocidos por su gran disponibilidad, capacidad de trabajo y espíritu de servicio, los claretianos de Antillas sirven a la Palabra en ambientes caracterizados por el hambre de la Palabra de Dios y la necesidad de formación y acompañamiento en medio de la marginación, la pobreza, el olvido y el abandono por parte de las autoridades políticas.

Las principales líneas de acción y misión de la Delegación son: 1) la creación de espacios de acogida para jóvenes, que favorezcan su encuentro con Jesús (en la vida, la Eucaristía y la entrega a los pobres) y el descubrimiento de la propia vocación; 2) la cercanía y el compromiso con las periferias de sus misiones; 3) el fortalecimiento de las dimensiones formativa, celebrativa y pastoral de las experiencias comunitarias centradas en la Palabra de Dios; 4) la opción por una Iglesia más misionera, sinodal y en misión compartida; 5) el compromiso con las periferias, articulado en un proyecto misionero; 6) la creación de planes iluminados por una

CONTENIDOS

- ASIA, ESCENARIO DEL PRIMER TALLER CLARETIANO DE 'LIDERAZGO DISCERNIENTE'
- PRESENCIA ANTE NACIONES UNIDAS: NUEVAS POSIBILIDADES, RETOS EXIGENTES
- P. ANTOINE MACAIRE CHRISTIAN NOAH, CMF, SANO Y SALVO
- LLEVAR ICL-SANYASA A LAS PERIFERIAS
- CONVOCADO DE NUEVO EL PREMIO CLARET-VIDA
- WEBINAR-TALLER SOBRE DISEÑO EN WORDPRESS Y REDES SOCIALES
- SOÑANDO JUNTOS
- REUNIÓN DE LOS SUPERIORES MAYORES DE ÁFRICA
- FORMACIÓN DE FORMADORES DE LOS ORGANISMOS DE NIGERIA
- MOZAMBIQUE: NUEVA IGLESIA DEDICADA AL CORAZON INMACULADO DE MARIA
- INDONESIA-TIMOR LESTE: XIII SEMANA DE VIDA RELIGIOSA
- UNA NUEVA CAPILLA PARA CRECER EN ESPIRITUALIDAD
- EPHEMERIDES MARIOLOGICAE, UNA FE QUE QUIERE SER PENSADA
- TRABAJAR EN LA CULTURA DEL ACOMPAÑAMIENTO
- COMPARTIR SUEÑOS Y COMPROMISOS

lectura contextualizada de la Palabra que anime e ilumine todas las realidades apostólicas; y 7) la formación y animación de los agentes con los que se comparte la misión.

El último Capítulo General ha ayudado a configurar la vida de la Delegación. El sueño de la Congregación ha ido impregnando cada reunión, encuentro, asamblea, retiro y actividad formativa. La Delegación celebró una asamblea en mayo de 2022.

El P. Fausto Cruz Rosa, CMF, su Superior Mayor, identifica varios retos de la Delegación para los próximos seis años. Entre ellos destacan (en la vida comunitaria) el respeto y la confianza entre los hermanos, la transparencia en la administración de los bienes y el cuidado del servicio que los superiores locales pueden hacer al equilibrio y la armonía de las diversas dimensiones de la vida. Otro reto es la integración de los misioneros procedentes de contextos culturales diversos y su acogida por la Delegación. No menos importantes son la creación de estructuras de acompañamiento integral que ayuden a conocer las realidades históricas y eclesiales de los puestos de misión y el cuidado del aprendizaje de idiomas en la formación inicial.

El P. Fausto destaca también algunos retos misioneros: *“sin duda, la sinodalidad es un reto que ayudará a afrontar los nuevos desafíos a los que nos enfrentamos”*. Considera que los encuentros fraternos de las distintas áreas son el camino para resolverlos. Dar continuidad a los compromisos y proyectos comunitarios y misioneros también es un reto. *“Sólo será posible redefiniendo nuestra presencia misionera de forma creativa. También queremos centrarnos especialmente en acompañar, dando palabras y gestos de vida a las realidades más laceradas de nuestro contexto.”* Por último, apunta, otro reto importante es la formación de los laicos, jóvenes y agentes de pastoral, y su acompañamiento vocacional.

Diversos actos e iniciativas impulsadas por la Delegación celebran estos meses los primeros cien años de presencia claretiana en la República Dominicana.

Junto al resto de la Congregación, la Delegación de Antillas sueña con estar arraigada en Jesucristo, siendo contemplativa y entregada al servicio de Dios en la Iglesia. Y sueña especialmente con salir al encuentro de los jóvenes, testimoniar un estilo de vida claretiano, y salir a las periferias, a los más pobres, teniendo como centro la Palabra de Dios.



CONGREGACIÓN

ASIA, ESCENARIO DEL PRIMER TALLER CLARETIANO DE 'LIDERAZGO DISCERNIENTE'

Karukutty, India. La Congregación ha soñado con ser una comunidad que ha “*crecido en capacidad de discernimiento*” (QC 45), en la que las comunidades discernen sus proyectos conforme a la voluntad de Dios (cf. QC 62) y practican “*un constante discernimiento para detectar necesidades misioneras emergentes e imprevistas y responder a ellas*” (QC 64a).

Para hacer realidad este sueño, el Gobierno General, tras dialogar con los superiores mayores en el encuentro de septiembre en Nairobi, ha impulsado una serie de talleres que pretenden extender la práctica del ‘liderazgo discerniente’ (discerning leadership), con el propósito de que en los diversos ámbitos de congregación (local, general, de Organismo), todos adquiramos criterios y habilidades para discernir mejor y hacerlo habitualmente. Para ello, se ha pedido a los PP. Gonzalo Fernández Sanz y Paulson Veliyannoor, CMFF, formados específicamente en estos temas con la Compañía de Jesús, que formen equipo y preparen una serie de talleres.

El primero acogió personas de las dos conferencias asiáticas de la Congregación (ASCLA East y ASCLA West) - del 1 al 14 de febrero- en la curia de la Provincia de St. Thomas en Karukutty (Kerala, India). En el taller participaron treinta misioneros de los diez Organismos Mayores de Asia.

El Taller (workshop en inglés), de dos semanas de duración, constó de doce módulos que abordaron diversos aspectos del liderazgo, el discernimiento, la clave claretiana, la sinodalidad, el trabajo en equipo, la superación de conflictos, la gestión de las polaridades, etc. La dinámica incluyó sesiones iluminativas, reflexión personal y grupal, conversaciones generativas en pequeños grupos, encuentros por organismos de procedencia, pruebas de autoevaluación y ejercicios grupales. Profundizando en nuestro carisma, las dinámicas lograron abordar con eficacia las exigencias que hoy se plantean a la animación y al discernimiento personal y comunitario.

La evaluación realizada al final de la experiencia fue abrumadoramente positiva. Los participantes intentarán ahora enriquecer a sus hermanos de Organismo con lo aprendido.

El segundo Taller ha tenido lugar en Yaoundé (Cameroun) en marzo y ha reunido a 26 participantes. Las provincias de Europa tendrán el suyo en Vic del 1 al 14 de mayo; los organismos de América, del 3 al 16 de julio en Medellín (Colombia).



SUPERIOR GENERAL

PRESENCIA ANTE NACIONES UNIDAS: NUEVAS POSIBILIDADES, RETOS EXIGENTES

Jersey City, EE.UU. La visita del Padre General a la comunidad claretiana de Jersey City del 24 al 29 de enero pretendía fortalecer los compromisos y prioridades del Equipo Claretiano ante la ONU, y dialogar sobre sus posibilidades y desafíos. Mientras el H. Robert Omondi reside en Kenia y atiende sobre todo los temas de ecología y medio ambiente en la sede de Nairobi, los otros dos miembros del Equipo (PP. Rohan Dominic y Henry Ramírez, CMFF) forman parte de la comunidad de Jersey City.

El P. Mathew visitó la sede de Naciones Unidas en Nueva York y se reunió con Karina Díaz y Ericka Leynes, representantes de los jóvenes relacionados con la Congregación ante la ONU, que compartieron con él sus sueños y expectativas sobre las tareas que han asumido.

El P. General pudo reunirse también con el arzobispo Gabriele Giordano Cassia, Nuncio Apostólico y Observador Permanente de la Santa Sede ante la ONU, para hablar de los retos y oportunidades que un escenario tan multilateral ofrece a la Iglesia. En la conversación se profundizó en lo que la Congregación puede aportar en un lugar así y se destacó la importancia de prestar voz a aquellos a quienes se silencia con facilidad y nunca se oye. El P. General mantuvo también tuvo un hermoso encuentro con miembros del grupo “religiosos en la ONU” (RUN) y pudo conocer de primera mano lo conseguido y aprendido en el trabajo de cabildeo (*lobby*) y presencia en los diversos niveles de la organización.

Además de encontrarse con los claretianos, el P. Mathew saludó a las comunidades parroquiales de San José en Jersey City y Nuestra Señora de Fátima en Perth Amboy. Mons. Gregory Studerus, Obispo responsable del Condado de Hudson en la Archidiócesis de Newark, visitó la comunidad de Jersey City para saludar personalmente al Superior General.



CLARETIANOS

P. ANTOINE MACAIRE CHRISTIAN NOAH, CMF, SANO Y SALVO

Puerto Príncipe, Haití. El 7 de febrero el P. Antoine Macaire Christian Noah, CMF, de la Delegación de Antillas, fue secuestrado mientras se dirigía a celebrar la eucaristía a la Parroquia San Michele Arcangelo, a las afueras de Puerto Príncipe, donde era Vicario. La parroquia es una zona peligrosa, en la que la Congregación está prestando su servicio.

Tras diez días de secuestro, el 17 de febrero pudo escapar por un descuido de la banda. Actualmente el P. Antoine se encuentra bien, sano y salvo fuera de Haití.

VIDA CONSAGRADA

LLEVAR ICL-SANYASA A LAS PERIFERIAS

Karukutty, India. Es habitual que el Instituto de Vida Consagrada Sanyasa (ICLS) organice todos los años seminarios abiertos a personas de toda la India en la sede central del Instituto en Bangalore. Siguiendo la invitación hecha por el Papa Francisco en su audiencia de noviembre pasado a los institutos de vida consagrada de la Congregación, Sanyasa también ha querido llevar el Instituto a las fronteras, incluso a las fronteras del conocimiento, y ha puesto en marcha una serie de seminarios regionales sobre temas relacionados con la vida consagrada.

El primero de ellos ha tenido lugar en la curia de la provincia de Saint Thomas, en Karukutty (Kerala), el 18 de febrero de 2023. El seminario se celebró en lengua malayalam para atender a los religiosos del estado de Kerala. La iniciativa pretendía reflexionar sobre la fidelidad y la perseverancia a partir del documento emitido por la Santa Sede sobre el tema en 2020, prestando especial atención al contexto sociocultural de estas zonas de India. Cientos de religiosos y religiosas asistieron al acto y expresaron su satisfacción por las aportaciones recibidas y la calidad de las ideas y casos compartidos y debatidos.



Seminarios similares irán teniendo lugar en los próximos meses en otras zonas de India. Ranchi y Calcuta cogerán el relevo en abril. El Instituto espera celebrar seminarios de este tipo en al menos seis regiones distintas en los próximos años.

APOSTOLADO – PASTORAL CON JÓVENES

CONVOCADO DE NUEVO EL PREMIO CLARET-VIDA



A finales de febrero, la Congregación trasladó a las diversas instituciones de la Familia Claretiana la invitación a participar en la segunda edición del Premio Claret-Vida, que tiene como objetivo promover iniciativas de protección y cuidado de la vida, y que se entregará durante la Jornada Mundial de la Juventud (Claret-Way Global) en Lisboa (Portugal) el próximo mes de agosto.

La convocatoria del premio, fallado por primera vez en 2019 con ocasión de la Jornada Mundial de la Juventud de Panamá, quiere expresar el compromiso de los Misioneros Claretianos con la promoción de iniciativas que defiendan y cuiden la vida y el deseo de la Congregación de colaborar con los jóvenes en la creación de un mundo mejor (cf. QC 64).

Para saber más sobre los criterios y normas de participación, haga clic en el siguiente enlace: [English](#), [Español](#), [Francés](#), [Português](#).

BIBLIA Y COMUNICACIÓN

WEBINAR-TALLER SOBRE DISEÑO EN WORDPRESS Y REDES SOCIALES

Cibermundo. Sesenta y un laicos y religiosos participaron en un seminario-taller sobre Diseño WordPress y medios sociales organizado por el equipo de comunicación de la Curia General (iClaret). El taller fue animado por el P. Louis Guades III, CMF, en dos franjas horarias distintas, del 6 al 10 y del 20 al 24 de febrero. Inicialmente destinada a la formación como cibermisioneros de claretianos y laicos de la Delegación Independiente de Cameroun,

la iniciativa se abrió a todos los organismos de África y Asia, y a ella se sumaron miembros de habla inglesa de la Familia Claretiana y algunas Hermanas de la Misión Médica.

A los participantes -de Cameroun (2), East Nigeria (20), Fr. Rhoel Gallardo (1), Padre Xifré (2), Polska (1), St. Charles Lwanga (3), St. Joseph Vaz (1) y West Nigeria (6)- se sumaron tres laicos, once religiosas de diversas instituciones de la Familia Claretiana y diez personas vinculadas con las Hermanas de la Misión Médica. Todos fueron ayudados a practicar sus habilidades de diseño web y orientados en la adquisición de herramientas que les permitan mejorar su presencia en las redes sociales y el mundo cibernético.

SOÑANDO JUNTOS

Cibermundo. Los miembros del Claret Publishing Group (CPG) de todo el mundo se reunieron virtualmente el 13 de febrero para dialogar sobre su trabajo y compartir su visión del futuro del ministerio editorial de la Congregación. El P. Henry Omonisaye, CMF, Prefecto General de Biblia y Comunicación, presidió el encuentro y destacó la importancia de la difusión de la Palabra de Dios a través de libros, folletos y otros medios de comunicación. El P. Henry informó también del discernimiento coordinado estos años por la prefectura general, creada tras el capítulo general de 2021, y les comentó su nueva estructura.

Los portavoces de las dieciséis editoriales informaron sobre el estado actual de su trabajo y los retos a los que se enfrentan para seguir evangelizando con eficacia a través de sus publicaciones. La reunión concluyó con una presentación de la visión del CPG sobre el futuro de la evangelización a través de los medios impresos y digitales.

ACLA

REUNIÓN DE LOS SUPERIORES MAYORES DE ÁFRICA

Abuja, Nigeria. Los Superiores Mayores y algunos coordinadores de misión de los Organismos de África han celebrado su encuentro anual del 12 al 16 de febrero en la sede central del Instituto de Vida Consagrada para África (InCLA) en Abuja. En esta ocasión la asamblea se centró en la revisión de los estatutos del Instituto, realizando un estudio en profundidad que será presentado a la aprobación del Gobierno General.

La visita a InCLA permitió a los superiores dar testimonio de su compromiso con el Instituto como proyecto compartido y del deseo de seguir tejiendo

iniciativas bellas y fecundas al servicio de la Iglesia en África.

Los superiores nombraron un nuevo secretario de la Conferencia, tarea que ha asumido el P. Moise Moumassou, CMF, de la Delegación Independiente de Cameroun.

FORMACIÓN DE FORMADORES DE LOS ORGANISMOS DE NIGERIA

Maryland-Nekede, Nigeria. Formadores de la provincia de East Nigeria y de la delegación de West Nigeria se reunieron en el Instituto Claretiano de Filosofía de Maryland del 6 al 12 de febrero. En el encuentro estudiaron y revisaron muchos temas, como la espiritualidad y la vocación a la vida consagrada, la sinodalidad en los procesos formativos, el acompañamiento, la formación humana y personalizada y las características de la formación claretiana y su dimensión espiritual.

Ayudados por un tiempo previo de estudio personal del Plan General de Formación, la exhortación del XXVI Capítulo General y los planes de sus Organismos, varias intervenciones animaron a los formadores a comenzar a trabajar en un Plan de Formación para ambos Organismos, sentando las bases para una iniciativa conjunta. El encuentro incluyó también momentos de profunda reflexión, tiempos para dialogar sobre el estado de la formación inicial y permanente en la provincia y la delegación y para hablar de cómo intensificar la colaboración.

MOZAMBIQUE: NUEVA IGLESIA DEDICADA AL CORAZON INMACULADO DE MARIA



Muppa, Mozambique. El 25 de febrero fue consagrado el primer templo católico dedicado al Corazón de María en Mozambique, una de las iglesias más grandes del país construidas después de que la nación se independizara de Portugal.

La iglesia se encuentra en la parroquia de San Pedro Claver y Alto Ligonha, en Zambézia. Su construcción es fruto de la dedicación y el empeño del P. Joseph Biju, CMF, que llegó a Mozambique procedente de la Provincia de Saint Thomas de la India en 2009. El P. Wagner Aragão, CMF, ecónomo provincial

de Brasil, asistió a la consagración. Mozambique es un proyecto misionero en el que colaboran las provincias claretianas de Brasil y Saint Thomas.

La construcción de la iglesia dedicada al Inmaculado Corazón de María representa un hito importante en la historia religiosa de Mozambique y demuestra la dedicación y compromiso de los claretianos de la región. Una reliquia de nuestro Padre Fundador fue incrustada en el altar durante la consagración.

ASCLA East

INDONESIA-TIMOR LESTE: XIII SEMANA DE VIDA RELIGIOSA

Kupang, Indonesia. Más de 300 consagrados y consagradas de varios países participaron virtualmente en la XIII Semana de Vida Religiosa organizada por la Delegación Independiente de Indonesia-Timor Leste del 2 al 4 de febrero. Las charlas giraron en torno al tema “*Los consagrados y consagradas están llamados a ser artesanos de la paz*”, inspirado en el discurso del Papa Francisco a la Unión de Superiores Generales, afirmando que “*el mundo necesita a las personas consagradas como artesanos de la paz.*”

ASCLA West

UNA NUEVA CAPILLA PARA CRECER EN ESPIRITUALIDAD



Kanyakumari, India. El 20 de febrero, una nueva capilla, construida por la provincia de Chennai, fue consagrada por Mons. Nazarene Soosai, obispo de Kottar. El espacio está inserto en el ashram que la Provincia impulsa desde 1998, que se ha convertido en un importante lugar de culto, reflexión y contemplación para la comunidad local.

La nueva capilla, hermosa y espaciosa, simboliza la devoción y el compromiso de la comunidad con el crecimiento espiritual, un lugar acogedor para que personas de todas las clases sociales vengan a experimentar la paz, la serenidad y el solaz espiritual. Su consagración es un testimonio del compromiso de la Provincia de Chennai con su ministerio pastoral y sus esfuerzos por ofrecer un espacio espiritual a la comunidad local.



lectores de los debates que se dan en el campo de la mariología.

La revista tiene su sede en la comunidad de Buen Suceso de Madrid y ofrece suscripciones anuales a precios muy módicos: 35 euros para España y Portugal y 57 euros para otros países.

ECLA

EPHEMERIDES MARIOLOGICAE, UNA FE QUE QUIERE SER PENSADA

Desde hace más de 70 años, la Congregación publica *Ephemerides Mariologicae*, una revista científica centrada en la figura de María, la madre de Jesús, encomendada actualmente a la Provincia de Santiago. La revista, dirigida por el P. Pablo Largo Domínguez, CMF, es reconocida internacionalmente por su enfoque riguroso y multidisciplinar del estudio de María, y atrae a autores y lectores de diversas confesiones cristianas e instituciones académicas.

Sus tres números de 2022 ofrecieron una perspicaz exploración de la relación de María con San José, su papel en la Iglesia y el significado de su fe para los cristianos de África. Los artículos, escritos por teólogos, historiadores, liturgistas y artistas, aportan habitualmente perspectivas actualizadas sobre María, arrojando luz sobre sus dimensiones bíblica, histórica y cultural.

Uno de los rasgos distintivos de *Ephemerides* es su carácter integrador. Llama la atención el abanico de autores que colaboran con la revista, procedentes de distintas regiones del mundo, disciplinas académicas y confesiones cristianas. En 2022, los lectores pudieron acercarse a algunos aspectos de la reflexión sobre María de autores como Odo Casel y Hugo Rahner, ahondar en una aproximación islámica a María, revisar su presencia como figura orante en algunas manifestaciones artísticas o conocer qué papel asignó el Papa Benedicto XVI en su obra teológica a la Virgen María. Los artículos suelen aparecer en español, acompañados por resúmenes en inglés y francés, que los hacen accesibles a un público más amplio.

En 2022 la revista incluyó artículos de varias autoras, fiel a su tradición de abrir puertas a la contribución de las mujeres a la mariología. Esta presencia femenina es significativa, pues desafía los supuestos patriarcales que a menudo dominan el discurso teológico. La revista es una fuente de conocimiento académico y un espacio para el diálogo y el encuentro. Ofrece reseñas de publicaciones recientes, informa sobre conferencias y simposios y pone al día a los

MICLA

TRABAJAR EN LA CULTURA DEL ACOMPAÑAMIENTO



Sasaima, Colombia. Formadores y algunos formandos claretianos de toda América se reunieron para trabajar sobre la “cultura del acompañamiento” del 6 al 11 de febrero en Las Mercedes de Sasaima, Cundimarca. El encuentro permitió a los participantes reflexionar sobre la cultura del acompañamiento: afectividad, fidelidad y perseverancia en el camino vocacional, y fue animado por el P. Carlos E. Sánchez, CMF, Prefecto General de Espiritualidad.

Los participantes examinaron el estado actual del acompañamiento en la Iglesia y en la Congregación, explorando las perspectivas de Jesús y de nuestro Padre Fundador para comprender el arte de acompañar y de ser acompañado. Uno de los temas centrales abordó la importancia de reflexionar sobre cómo la Congregación acompaña hoy a sus miembros, específicamente en el mundo afectivo-sexual. Los participantes afirmaron la necesidad de que los misioneros vivamos de modo integral y coherente nuestra vida afectiva, y recordaron la relevancia de impulsar de modo significativo el acompañamiento y de fortalecer las medidas que evitan que se pueda dañar a otras personas con actitudes o comportamientos inmaduros o inapropiados.

Formandos y formadores profundizaron en los sueños discernidos por MICLA y se animaron a seguir llevando a cabo la crucial tarea de formar a los nuevos miembros de la Congregación. El encuentro fue coordinado por los Hermanos Fernando Kuhn y Guillermo Salamanca, CMFF.

FAMILIA CLARETIANA



COMPARTIR SUEÑOS Y COMPROMISOS

Madrid, España. El 18 de febrero, un buen grupo de Religiosas de María Inmaculada-Misioneras Claretianas (RMI), miembros de Filiación Cordimariana (HICM), Seglares Claretianos (MSC) y Misioneros Claretianos (CMF) se reunieron en Madrid para sentir, pensar con la Iglesia, soñar y compartir búsquedas, esperanzas, vida y misión en torno a un mismo carisma.

El encuentro sirvió para informarse mutuamente de los acontecimientos que está viviendo cada institución. Se repasaron los puntos abordados en la reunión general de la Familia Claretiana celebrada en Roma a finales de 2021. Entre los compromisos ya adquiridos destacan la necesidad de dar a conocer la Familia Claretiana con su rico patrimonio común y lo propio de cada institución, impulsar proyectos pastorales y desarrollar los mecanismos de comunicación como red familiar. También se habló de la urgencia de nombrar un enlace de cada una de las ramas para profundizar en el conocimiento mutuo, de crear un equipo coordinador de la Familia Claretiana en Madrid, y del camino que se va haciendo para dotar de personalidad jurídica a la Familia. Se intercambiaron también informaciones sobre próximos acontecimientos: el 50 aniversario de la aprobación pontificia de las Hijas del Corazón de María (Filiación), el capítulo general de las Misioneras Claretianas, la asamblea general de los Seglares Claretianos y las ordenaciones de algunos misioneros de la provincia de Santiago.

CLARETIANOS EN FORMACIÓN: CAMINANDO COMO UNA SOLA FAMILIA

Quezon City, Filipinas. El 18 de febrero, la Provincia P. Rhoel Gallardo organizó y acogió el primer encuentro de los miembros de la Familia Claretiana en la formación con el tema “La Familia Claretiana se preocupa” en el Instituto para la Vida Consagrada en Asia (ICLA) en Quezon City. La ocasión reunió a los superiores mayores y a los formandos (de muy diversas etapas) de las diversas ramas de la Familia Claretiana. En Filipinas, junto a los Misioneros Claretianos, las Religiosas de María Inmaculada - Misioneras Claretianas y las Misioneras de San Antonio María Claret, forma también parte de la Familia el instituto secular Fraternidad Eclesial Claretiana, afiliado a estas últimas.

El encuentro se centró en una preocupación acuciante de la Iglesia y la sociedad: la protección de los menores y adultos vulnerables de los abusos sexuales. El evento también tuvo como objetivo fortalecer la colaboración y el sentido de familia.



LLAMADOS A LA CASA DEL PADRE

FEBRERO 2023

01 P. JOSÉ MARIA PIRES

a los 89 años en Porto, Portugal
Provincia de Fátima

25 P. JAIME SIMÓN MARCOS

a los 84 años en Madrid, España
Provincia de Santiago